



Ecuador

Logros significativos en 2010

- En apoyo a la Agencia Ecuatoriana de Aseguramiento de la Calidad del Agro (AGROCALIDAD), se homologaron sus procedimientos, se fortalecieron sus laboratorios y se formularon y ejecutaron diversos proyectos de control de plagas de interés cuarentenario. También se prepararon 30 manuales de procedimientos para cuarentena animal y vegetal, control de material vegetativo, vigilancia fitosanitaria, inspección de embalajes de madera y diagnóstico de micotoxinas. Se diseñó y validó el Programa Nacional de Mosca de la Fruta y el nuevo sistema de vigilancia epidemiológica de AGROCALIDAD, cuyo personal técnico fue capacitado en cuarentena, vigilancia epidemiológica, sistemas de información geográfica, certificación de productos para la exportación y diagnóstico de plagas cuarentenarias y forestales.
- Se fortaleció el sector avícola del país mediante la aplicación de buenas prácticas avícolas en 144 fincas ubicadas en nueve provincias. Se elaboraron una guía de buenas prácticas avícolas y cinco manuales técnicos para su aplicación, se capacitaron 700 avicultores y se impulsó la formación de extensionistas avícolas y la certificación de parte de AGROCALIDAD de la aplicación de buenas prácticas en fincas avícolas.
- En apoyo al Plan de Erradicación de la Fiebre Aftosa, el IICA brindó asesoría técnica y colaboró en la adquisición de equipo y construcción de infraestructura en la zona norte de Ecuador. Ello permitió controlar los focos de la enfermedad con la velocidad requerida. Adicionalmente, el IICA colaboró en la emisión de guías para la movilización de bovinos a nivel nacional, lo que permitirá mejorar el sistema de control y vigilancia sanitaria del ganado en el país.
- El IICA formó a ocho técnicos de la Dirección de Cadenas y Agroindustria del MAGAP en metodologías para promover la inclusión comercial de productores de pequeña escala en mercados dinámicos. Se adaptó la metodología de plataformas de exportación al mercado nacional, mediante lo cual se contribuyó a la creación de un nuevo bien público internacional.

- Once organizaciones empresariales de pequeña escala que aglutinan a 6137 familias se beneficiaron de la metodología de inclusión comercial de productores de pequeña escala, que les permitió tener planes de agronegocios y colocar sus productos en nuevos mercados dinámicos.
- El Instituto creó la capacidad técnica para implementar el componente de cadenas e innovación tecnológica en el Proyecto de Competitividad Agropecuaria y Desarrollo Rural Sostenible (CADERS) del MAGAP, y apoyó la formulación participativa de cuatro proyectos de innovación tecnológica por cadena en diferentes regiones del país.
- El IICA adaptó un curso de gestión de cadenas a la realidad de Ecuador, apoyó la formación del equipo técnico del Consejo Provincial de Santo Domingo de los Tsáchilas y el equipo nacional del CADERS encargados de promover el desarrollo de cadenas agroproductivas rurales y respaldó la realización de cinco diagnósticos de cadenas priorizadas en esa provincia.
- Se apoyó al MAGAP y a la Conferencia Nacional de Soberanía Alimentaria en la elaboración de la propuesta de la Ley de Fomento Agroindustrial del Ecuador.
- Se cooperó en la elaboración de la propuesta de un modelo de gestión para la Dirección de Cadenas y Agroindustria del MAGAP.
- Conjuntamente con el Ministerio Coordinador de la Producción, el Empleo y la Competitividad (MCPEC) y el MAGAP, se logró desarrollar la plataforma tecnológica del Sistema Nacional de Información del Agro (SNIA), para lo cual se tomaron como base las lecciones aprendidas durante la implementación del Sistema de Información de Mercados Agropecuarios del Ecuador y de los Centros Locales de Información Competitiva para el Agro.
- El IICA brindó apoyo para que las Juntas Parroquiales Rurales de Cotopaxi fueran espacios de administración pública más cercanos a las organizaciones de base. También desarrolló una metodología para el diseño de procesos participativos de planificación territorial, enmarcados en las normativas nacionales de planificación y descentralización que contribuyen a los objetivos estratégicos establecidos en el Plan Nacional de Desarrollo.
- El Instituto cooperó con el Gobierno Provincial de Santo Domingo de los Tsáchilas en la capacitación del equipo técnico encargado de formular proyectos y buscar fuentes de financiamiento, en la elaboración de agendas de desarrollo económico y productivo para todas las parroquias rurales y en la creación y fortalecimiento de asociaciones de empresas rurales.
- Con el Gobierno Provincial de Sucumbíos se realizaron siete talleres de planificación estratégica, uno para los técnicos de las instituciones que trabajan en la provincia y los demás para los líderes territoriales de cada cantón, todo ello orientado a la formulación del Plan de Fomento Agropecuario Sostenible de Sucumbíos.

- En la Provincia de Manabí, con el Gobierno Autónomo Descentralizado se desarrolló un modelo de gestión de riego y drenaje para esa provincia, lo que permitió asumir los sistemas de riego de una manera responsable, sostenible y de impacto positivo para la sociedad manabita.
- En el marco de un convenio suscrito por el IICA con el Instituto Nacional Autónomo de Investigaciones Agropecuarias (INIAP), se brindó apoyo a la instalación de tres laboratorios en la nueva Estación Experimental Central de la Amazonía, dirigidos a la realización de investigaciones en suelos, plantas y aguas, calidad nutricional de los alimentos y protección vegetal y a brindar servicios especializados en esas áreas a los productores de la región.